

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

23 Abril de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Suma y sigue

Nada, está plenamente demostrado. Los mismos hombres políticos que ayer formaban una hipótesis acerca de la solución de los problemas pendientes en el Gobierno, al día siguiente se les oye apreciar la situación de una manera diametralmente opuesta. Y hay que tener presente que esto no solamente sucede á los soldados de fila del partido fusionista, sino que personajes de talla y representación en ese mismo partido andan desorientados y sin rumbo fijo acerca de lo que sucederá en este embrollado asunto de reformas militares y de cuestiones económicas.

Respecto á las primeras, poníase hoy en duda lo que ayer se creía como artículo de fe, es á saber: que el Sr. Sagasta haría cuestión de Gabinete los proyectos del Ministro de la Guerra, asegurándose que la acción del Presidente del Consejo limitaría á una severa amonestación hecha á los diputados revoltosos de la mayoría para que cesasen en su actitud obstruccionista, y como consecuencia de esta atenuación en la defensa que el Sr. Sagasta piense llevar á cabo con las reformas militares, no quedarían aprobadas por el Congreso en la presente legislatura.

De las transacciones entre Gamazo y el Ministro de Hacienda decíase esta tarde, en el Salon de Conferencias, que de la entrevista celebrada anoche entre este disidente y el Sr. Navarro Rodrigo resultó desacuerdo de apreciación en la que pudiera fundarse una avenencia.

Transige el Sr. Gamazo con todo á cambio de que se hagan los treinta millones de economía que con tanto tesón viene solicitando, y como quiera que el Ministro de Hacienda haya dicho que por este año no es posible pasar de los doce, hay que dar por fracasadas las negociaciones.

«La Regencia», órgano del Sr. Gamazo, emplea hoy un lenguaje de reserva pero que no excluye la posibilidad de una transacción y hasta llega á asegurar que el lunes próximo será día de gran movimiento político.

Esto se dice y yo lo transcribo. La verdad es, que la culpa de tanto embrollo y de tanta incertidumbre, la tiene el Sr. Sagasta, que es el primero en no saber lo que sucederá en el día próximo y deja al tiempo y á las eventualidades de la política la solución de todos los problemas.

Los reformistas

Hoy ha presentado su dimisión de Presidente honorario del círculo de la Carrera de San Gerónimo, el señor general Lopez Dominguez, á cuya dimisión acompaña la baja de socio de dicho círculo.

Considerando el Sr. Bosch que en la mayor parte de los ateneos y ministerios se conservan los retratos de los que fueron sus directores, tiene el propósito de que se conserve en la casa social el del general y vuelva á colgarse el del Sr. Linares Rivas aun á despecho del Sr. Puga.

Esta tarde se han visto en el Congreso

los antiguos jefes del partido. Ninguna declaración nueva han hecho despues de las ya conocidas.

La situación de Romero Robledo es la misma. Algunos creen que ingrese en el partido liberal, y que, dentro de él, su espíritu inquieto le lleve á crearse adeptos, bien en un sentido más democrático, bien en un sentido más reaccionario, segun la importancia y calidad de los desprendimientos, para aprovechar una coyuntura que le permita dar el golpe de gracia al Sr. Sagasta.

No creo tanto; suponer semejante intención en el Sr. Romero Robledo, sería presentarle como un buque en corso que navega con banderas de todos colores.

En el seno del Gabinete hay tambien quien considera perjudicial para el fusiónismo contar entre sus adeptos al que fué conservador, despues reformista y ahora *la mitad* de ese partido

En el Senado

El discurso pronunciado esta tarde por el Sr. Moret, en defensa del tratado concertado con Italia, ha sido un modelo de precisión y claridad de conceptos y bellísimo como todos los suyos.

De tal modo ha demostrado las ventajas que dicho tratado concede á nuestra exportación, singularmente á la del pescado en conserva, que hasta sus mismos adversarios é impugnadores se han visto obligados á reconocerlas.

Conferencia

No conocen al Sr. Sagasta los que refiriéndose á la entrevista celebrada ayer en la Moncloa, entre los Sres. Montero Ríos y Sagasta, atribuyen á este deseos de abandonar el poder al regreso del viaje régio, efecto de las dificultades y del cansancio que le produce llevar las riendas del Gobierno.

No lo creo y doy la noticia por reflejar todas las impresiones que circulan.

Varias noticias

S. M. la Reina ha tenido que volver al lecho á poco de abandonarlo, por sentirse indispueta; por esta razón no ha podido recibir al Sr. Sagasta.

—El entierro del distinguido literato y periodista, Sr. Coello, que se ha verificado esta tarde, ha sido lucidísimo. Entre los que seguían al cortejo fúnebre he visto á los Sres. Castelar, Nuñez de Arce y muchos compañeros de profesion del finado. (E. P. D.)—*Dikson*.

LOS REFORMISTAS DEL SR. ROMERO Madrid 27 de abril.

Hora, las nueve de la noche: concurrencia extraordinaria: mucho calor, alguna excitación, y en la presidencia el Sr. Bosch, que fué saludado con grandes aplausos al ocuparla. Abrió la sesión el ex alcalde de Madrid, y reseñó la historia de la ruptura de la inteligencia establecida entre los señores Lopez Dominguez y Romero Robledo. Para este pidió un voto de confianza que significara la aprobación de su conducta, y esta proposición fué acogida por la junta general con manifestaciones opuestas. Decían unos socios ¡sí! ¡sí! y otros ¡no! ¡no!

—Varios: La proposición está aprobada por aclamación.

—Otros: ¡No es verdad! ¡No es cierto!

¡No es reglamentario esto! ¡Protestamos!

Y se produjo espantosa confusión, que reseñan esta mañana algunos periódicos en términos muy semejantes:

—¡Que les echen á la calle por veletas! exclamó una voz. «Siguió una gritería infernal,» dice «La República»; la confusión es indescriptible, añade.

El presidente agitó la campanilla: ¡Orden! dijo.—Una voz que oyó «El País»: «¡Ohhh...!»

El mismo periódico y «El Globo» refieren este incidente:

«Voz segunda: ¡A la c...! (Uno que estaba á su lado le tapó la boca; el que hablaba cerróla y propinó un mordisco en la mano á su compañero. Esto motivó un incidente cómico. Mientras tanto, el presidente se desgañita:»

Acabó el escándalo. El Sr. Bosch hizo constar que la proposición verbal que había hecho estaba aprobada por aclamación, é invitó á los que no estuvieran de acuerdo con ella, que lo dijese para que su nombre constara en acta.

Nuevos gritos, mas confusión; vuelve el desorden á su período álgido.

El presidente.—Me veo en la necesidad de no conceder la palabra á los que la han pedido.

—Una voz: ¡Si son cuatro nada más!

—Otra voz: ¡Somos muchos!

—¡Nada más que cuatro!

—¡Muchos, muchos, muchos!

El presidente: El acuerdo es válido y se suspende la sesión por quince minutos, que aprovechan varios socios, entre los cuales figura el Sr. Suarez de Figueroa, director de «El Resumen», para redactar la siguiente protesta:

«Los que suscriben declaran que, en virtud del art. 19 del reglamento, no reconocen la validez del último acuerdo tomado, y protestan contra él.»

A las nueve y media se reanudó la sesión entrando el Sr. Romero Robledo en la sala, y ocupando á seguida, con aplausos de sus amigos, la presidencia.

Dirigió la palabra el Sr. Romero al auditorio, y le dijo que estaba triste por lo que había ocurrido.

Recordó al Sr. Linares Rivas, para hacer constar que su separación del reformismo no hubiera modificado la organización de este partido; pero que lo acaecido con «El Resumen» era mas grave, y no podía quedar en silencio.

Censuró á dicho periódico y al Sr. Gutierrez de la Vega, añadiendo que la conducta de aquél la veía con amargura el general Lopez Dominguez, el cual no quiso imponerle el correctivo que había solicitado el Sr. Romero. Reiteró la declaración de que era reformista, y manifestó que los amigos que le siguieran lo hicieran por amistad, no por excitaciones de su palabra.

Y agregó lo que sigue:

«Teníamos casi obtenido el poder, porque teníamos obtenido de una manera indisputable el derecho á la herencia, lo cual era cuestión de tiempo. No por culpa nuestra, sino por los hechos á que me he referido, ese castillo de nuestro trabajo se ha desmoronado, y ahora tenemos que levantar con nuestros esfuerzos lo que otros

que no pusieron en la labor tanta mano acababan de destruir.

Ayer, cuando las gentes nos creían unidos, hacíamos la concurrencia á otro partido que se denomina histórico, y que tiene inteligencias y afinidades con el partido gobernante. Hoy—no nos hagamos ilusiones,—el problema para esos nuestros adversarios se ha simplificado; hoy no podemos decir como antes que tenemos mejor derecho á la herencia.

Ahora necesitamos fortalecernos en la lucha, rehacer nuestro partido, reparar nuestros desperfectos. Y á eso vamos.

Al producirse nuestro rompimiento se ha producido un movimiento natural en todos los organismos políticos, y se ha dado en calcular adónde se dirigirá el general Lopez Dominguez y adónde me dirigiré yo.

Yo no sé lo que hará el general Lopez Dominguez; pero yo puedo afirmar que el general Lopez Dominguez va á mantener la integridad de su significación, y de mí puedo decir que estoy resuelto á continuar sosteniendo todo lo que ha sostenido el partido liberal reformista, así lo que yo llevé á él, como lo que á él llevó el general Lopez Dominguez, y que de él noble y lealmente acepté y recibí.

La historia enseña que del vocabulario político sería necesario borrar las palabras *nunca é imposible*; pero esta enseñanza demuestra que esas palabras tienen un sentido real, y significan el estado del espíritu del que afirma en el momento que las vierte.

Así digo que no volveré nunca al punto de donde partí. Yo, no he de retroceder ni una sola línea. Si yo no espero volver al punto de partida, debo decir igualmente que ofenden á mi honor los que crean que hay en mi espíritu, á estas horas, miradas ni tendencias que se inclinan á parte alguna.

Si fuera posible que entre los hombres políticos se establecieran de la noche á la mañana inteligencias ó alianzas con otras fuerzas políticas, yo os digo que si fueron para bien de mi partido ó de mi patria, yo las aceptaría, pero me consideraría incapacitado para disfrutar de ellas.

No hay que hablar por ahora, ni creo que por nunca, de alianzas ni de inteligencias con elementos que he combatido. En ningún tiempo yo buscaría esas alianzas entregando nada, absolutamente nada de lo que es esencial al dogma del partido liberal reformista.

¿Qué podrá suceder?... ¿Que el tiempo de espera y de lucha sea largo? Pues en la lucha se depuran y aquilatan los elementos. Llegaremos tarde. ¿Qué importa, si llegamos á tiempo para la salvación de nuestra patria?

¿Es que somos pocos?... El partido liberal reformista es el más fuerte de todos los partidos y el que tiene mejor organización, porque lo que sucede en este Círculo me hace predecir lo que va á suceder en el resto del país.

Si despues de esta separación fuera posible—y yo lo creo posible—que el general Lopez Dominguez constituyera gobierno, yo estoy seguro de que todos nosotros lo apoyaríamos. Y si fuera posible que nosotros constituyéramos situación, yo no sé

lo que sucedería con relación á las demás personalidades políticas; pero yo sé que desde el primer momento el general Lopez Dominguez y los amigos que le hayan seguido serian nuestros primeros apoyos y nuestros más firmes sostenedores.

Tanto vosotros como yo guardaremos al ilustre general Lopez Dominguez la consideracion que se guarda al amigo cariñoso de quien uno se separa con pena. Aquí conservaremos su retrato.

Tenemos demasiada vida y sobrados elementos para tomar el puesto de solicitar, cuando debemos esperar á ser solicitados.

Si en política nuestra marcha la determinarán los hechos, nuestro triunfo dependerá de que sepamos con vigor y con energía inspirarnos en las necesidades públicas, combatir todos los errores del gobierno y mantener la integridad de nuestros principios, procurando [que no nos confundan nunca con los ambiciosos que vienen á buscar posiciones.]

No hay para qué decir que los concurrentes aplaudieron el discurso del Sr. Romero, á quien vitorearon, dando también vivas al rey y á la reina.

Terminó la junta general á las diez y media.

LA SALUD DEL EMPERADOR

Desde las cinco de la mañana del miércoles hasta las nueve pudo dormir sin interrupción el augusto enfermo, y se levantó antes de las diez, tomando en seguida dos tazas de thé y unas pastas.

El parte facultativo publicado por la mañana decía que la noche fué buena, y que el estado del enfermo era relativamente satisfactorio. La fiebre seguía disminuyendo.

Continuaba en aumento el apetito, y los médicos acordaron que el emperador tomase alimentos más sólidos.

El doctor Krause se ha declarado enemigo implacable de Mackenzie, y á causa de las continuas disputas que con él tenía ha resuelto no vivir más en palacio, donde se le había preparado habitación.

Los profesores Bergmann y Brahmman han dicho públicamente que el Dr. Mackenzie es un «empírico», repitiendo lo que el kronprinz actual dijo en San Remo.

Una curacion notable

El corresponsal de «Le Matin» en la capital de Austria asegura que en Berlín y en Viena se habla mucho de una curacion realizada por un médico de Paris en M. M..., muy conocido entre los hombres de negocios.

M. M..., que sufría mucho fué á Viena hace algunos meses para consultar al profesor Schroetter, que regresaba de San Remo. Este reconoció todos los síntomas del cáncer de la laringe, y declaró á M. M... que su enfermedad era idéntica á la del kronprinz.

M. M... volvió á Paris, donde un médico de su familia le hizo la operacion de la traqueotomía, á la que siguió un tratamiento tan acertado, que al cabo de poco tiempo quedó el enfermo completamente curado.

El general von Alten, enviado del nuevo emperador de Alemania en Paris, tuvo noticia del hecho, y fué á visitar á Mad. M., la cual se apresuró á redactar una larga Memoria, en la que señalaba todas las frases de la enfermedad de su marido.

Por su parte el médico entregó al general una nota muy detallada acerca del tratamiento que había aplicado.

En Berlín se habla mucho de esta curacion; pero es probable que la influencia de los médicos alemanes é ingleses haya im-

pedido que se llame al modesto médico francés, autor de la cura.

Informes de un testigo

De una carta dirigida al corresponsal de un periódico de Paris por una persona del séquito del emperador, tomamos estas líneas:

«Hé aquí el exacto estado actual del emperador.

Si se sostiene el enfermo es por la morfina que recibe, ya interior, ya exteriormente, y que le ha hecho casi insensible por completo.

Su robusta naturaleza le permite aguantar y vivir más tiempo que cualquier otra persona de peor temperamento.

El matrimonio del príncipe Enrique está fijado para el 3 de Mayo, pues se espera que el enfermo durará hasta entonces. El acuerdo no es oficial, sino puramente de familia.

El cáncer devora siempre la garganta del emperador, profundizando cada vez más, hasta el punto de ser imposible atajarle ya.

Si la religion protestante tuviera santos, sería preciso canonizarle, pues ningún santo ha sufrido lo que este hombre sufre, ni con más grandeza del alma, ni con más paciencia. Conoce perfectamente su estado y espera con resignacion la muerte.»

La actitud del kronprinz

Se comenta vivamente la conducta del príncipe imperial y la poca aprension que tiene para manifestar sus sentimientos antibrítánicos.

Pasa el día entero recogiendo en la avenida «Unter den Linden» (Bajo los tilos) el punto más céntrico de Berlín, los aplausos de «su» pueblo, y cuando se presenta al frente de su regimiento es saludado con el grito de «¡Viva Guillermo III!»

Ademas, todo el mundo repite sus frases, que por cierto son muy germánicas.

TELEGRAMAS

El banquete de Boulanger

Paris 27.—Todavía no ha terminado el banquete con que el general Boulanger obsequia á los diputados de su grupo.

El banquete se celebra en el café Riche, y desde antes del oscurecer había grupos delante del aristocrático restaurant.

El general fué recibido con vivas entusiastas cuando llegó su coche acompañado del conde de Dillon. A la sazón no había sin embargo más que unas 500 personas en la calle.

En cambio el alarde de fuerzas de policia era impotente. Delante del café Riche y en sus inmediaciones había hasta 1.000 agentes de policia, pues las autoridades creyeron que las boulangéristas aprovecharían esta noche la ocasion de estar reunidos sus jefes para hacer manifestaciones ruidosas.

Los agentes impedían con gran severidad que se interrumpiese la circulacion y que se reuniesen grupos demasiado grandes. La muchedumbre no era, sin embargo, muy considerable. Únicamente cuando resonaban los vivas á Boulanger la gente que pasaba por las calles inmediatas acudía á ver lo que pasaba y se reforzaban los grupos para volver á debilitarse poco despues.

El gentío va disminuyendo á medida que avanza la noche.

Se han dado algunos gritos de «¡Abajo Boulanger!»

Paris 28.—En el momento en que telegrafio acaba de terminar el banquete con que el general Boulanger ha obsequiado á los diputados que siguen sus inspiraciones.

El acto ha revestido marcado carácter político.

Los diputados Mrs. Naquet y Laguerre, decididos partidarios de Boulanger, han pronunciado largos discursos haciendo calurosos elogios del exministro de la Guerra.

El general Boulanger, que habló el último de todos, empezó dando gracias á sus amigos por haber aceptado el banquete que les había ofrecido para demostrarles el profundo é inquebrantable afecto que les profesaba.

Aprovechando esta ocasion se extendió en largas consideraciones políticas ratificando el programa cuyos puntos principales son ya conocidos de «El Imparcial».

Declaró que quería que su país siguiera en el exterior una politica de paz pero añadió que al propio tiempo deseaba que Francia sea lo bastante fuerte para hacerse respetar y para mantener su prestigio en Europa.

Protestó energicamente de las calumniosas imputaciones de sus enemigos, que le atribuyen miras ambiciosas é intenciones de constituirse en dictador.

Declaró que desea una república progresiva y lo suficientemente amplia para que en ella quepa todo el mundo.

Manifestó también que quería Cortes Constituyentes que fueran la expresion legal de la voluntad del pueblo francés.

El general, cuyo discurso fué interrumpido con frecuencia por frenéticos aplausos, terminó diciendo que serviría siempre con entera lealtad á su patria, y que no ambiciona, como muchos han supuesto malevolamente, llegar á la presidencia de la república.

Al salir á la calle el general y sus amigos se produjo un gran tumulto.

Muchos de los que esperaban la salida vitorearon al general, dando motivo á la intervencion de la policia.

Esta ha detenido á los diputados MM. Herisse, Laguerre y Deroulede.

Un banquete republicano

Paris 28.—La asociacion republicana ha celebrado esta noche en el Hotel Continental un banquete presidido por Mr. Rouvier.

Este hombre político ha pronunciado un importante discurso, declaró que su politica tiene por objeto el bien público y la union de los republicanos para llegar á fines prácticos.

Ha defendido la conveniencia de que sea respetada la Constitucion.

Ocupándose de la revision, la combatió, diciendo que si se llegara á ella se pondría en tela de juicio el Código fundamental del Estado, y que además se debilitaría la república.

Se felicitó de que la opinion pública se vaya rehaciendo contra los propósitos subversivos de algunos políticos y contra el peligro de ciertos procedimientos que se intenta poner en práctica.

El Papa y la agitacion irlandesa

Londres 28.—La Bula expedida por Leon XIII contra la agitacion de Irlanda ha causado grandísima excitacion entre los políticos británicos.

Los conservadores irlandeses, que son protestantes fanáticos, manifiestan públicamente el disgusto que les ha producido la conducta del gobierno al pedir el auxilio del Papa para poner término á la difícil situacion que atraviesa Irlanda.

Los nacionalistas irlandeses creen que la Bula papal no tendrá gran eficacia para calmar los ánimos en Irlanda.

Se supone que éstos obedecerán ostensiblemente lo dispuesto por el Papa, pero que, á pesar de todo, seguirán apoyando la agitacion en secreto.

Los laicos católicos irlandeses han decla-

rado que ellos no quieren recibir inspiraciones políticas de Roma.

En una conferencia que el diputado nacionalista Mr. Dillon celebró esta tarde con Mr. Herbertstown ha manifestado que si, como el Papa dice, es realmente inmoral la ruptura de los contratos celebrados entre los propietarios y los arrendatarios, también es inmoral toda la legislacion moderna de todos los países.

Bismarck, duque

Berlín 27.—El emperador Federico ha querido dar una prueba manifiesta del alto aprecio que hace de los servicios del príncipe de Bismarck, y al efecto ideó elevar á éste á la dignidad de duque.

Antes, sin embargo, de conceder al canceller esta distincion honorífica, la más alta de Alemania, se lo anunció al príncipe.

Pero Bismarck, al propio tiempo que manifestaba su profundísima gratitud al emperador por la proyectada merced, pidió que se le permitiese no aceptarla.

El príncipe ha fundado esta resolucion suya en su idea de que su fortuna personal no es tan grande que corresponda á rango tan encumbrado.

MAHON 1.º DE MAYO DE 1888

ASUNTOS DEL DIA

Gira toda la controversia política de estos días sobre los cálculos que se hacen acerca del futuro destino de las dos fracciones que formaban el partido reformista, y que acaban de romper ruidosamente.

El Sr. Romero Robledo ha hablado largamente de sus propósitos; no quiere volver al partido conservador; se reserva para el porvenir entrar en inteligencias con otros grupos, que habrán de ser, precisamente, del partido liberal: está, pues, á ver venir, y su grupo constituirá una partida suelta de la política, dispuesta á aprovechar las contingencias y las circunstancias.

El general Lopez Dominguez no ha hecho manifestacion tan solemne de sus propósitos; la prensa de Madrid reproduce, empero, lo que dijo en el salon de conferencias del Congreso.

El general declaró que no aspira á formar un nuevo partido, ni siquiera á mantener la organizacion del que acababa de disolverse.

Su propósito por hoy queda reducido á continuar defendiendo la reforma constitucional como medio de hacer compatible la monarquía con la democracia. Al mismo tiempo excitará á los gobiernos liberales á que acentúen su política expansiva y á que moralicen la administracion y atiendan á remediar los males del país.

Si algún día creyera el general Lopez Dominguez que eran infecundos sus esfuerzos en este sentido, tomaría entonces una decision que, teniendo en cuenta lo fatigado de su ánimo y su despego á toda ambicion, quizás fuera abandonar la vida pública.

En cuanto á la noticia de que esté inclinado al partido gobernante, negolo en absoluto el Sr. Lopez Dominguez, asegurando que no ha pasado por su mente ser ministro con el Sr. Sagasta, pues esto hace tiempo que lo hubiera logrado si tal fuese su deseo.

Estas son las declaraciones que atribuye al general Lopez Dominguez la prensa de Madrid. A nosotros nos parece que debió decir algo mas.

Debido decir: «después de todo, y suceda lo que suceda, como hombre político y como militar, estaré siempre al servicio de la monarquía, que he jurado; no solo por compromiso de honor, sino por convencimiento de que el trono es para España la mejor garantia del orden y la libertad.»

Esto es lo que debió decir el general Lopez Dominguez.

Pero no lo dijo.

La situacion del general Cassola dentro del ministerio no está tan asegurada, en concepto de «La Época», como indican algunos periódicos.

«Noticias fidedignas nos permiten afirmar, dice, que si bien exigió del señor presidente del Consejo que declarase cuestión de gabinete el proyecto de reformas militares, no lo es menos que el Sr. Sagasta solo se comprometió á someter el asunto á la deliberación de los demás ministros, lo cual aún no ha podido hacer á causa de su indisposición.

Pronto saldremos de dudas; pero el estado general de la política ofrece muy poca seguridad para que concedamos importancia á la consulta del Sr. Sagasta y á la decisión de sus compañeros.

¿Hay crisis? Pues falta saber si el señor Cassola será uno de los ministros que dejen la cartera.

¿No la hay? Pues entonces de nada le servirán al Sr. Sagasta las excomuniones con ciertos elementos de la mayoría.»

En Francia se han reproducido las algaradas boulangéristas. En Nancy ha habido graves desórdenes, y en el mismo París el general ha sido objeto de nuevas manifestaciones, en las que ha tenido que intervenir la policía, y ser detenidos, aunque que momentáneamente, algunos diputados.

Mientras tanto, el presidente de la república visita algunas ciudades del Mediodía, y aunque los telegramas hablan del buen recibimiento que se le hace, sus noticias no revelan gran entusiasmo.

Esta falta de prestigio en la autoridad presidencial, facilita el camino á ambiciosos audaces como Boulanger.

Gaceta

SESION DEL AYUNTAMIENTO

Se aprobó el acta de la anterior.

Se dió cuenta de una R. O. de fecha de 25 de Abril último comunicada por el Excmo. Sr. Gobernador de la provincia por la que se nombra Alcalde Presidente de esta Corporación á D. Sebastian Vinent de Mesa. En su consecuencia tomó posesion inmediatamente de su cargo. El Ayuntamiento acordó consignar en acta el gusto con que ha visto el nombramiento del señor Vinent y lo muy satisfecho que queda de la conducta observada por D. Pedro R. Pons durante el tiempo en que ha ejercido dicho cargo.

Se acordó pase á informe de la Comision de policia urbana una instancia de D. José Escudero Manent, solicitando autorizacion para construir de su cuenta aceras de ladrillos en la fachada de la casa de su propiedad núm. 7 de la calle de San Roque.

Se acordó pase á informe de la Comision de Beneficencia una instancia de D. José Selma Arjona solicitando se le conceda la prohibicion de una expósita.

Se aprobó el pliego de condiciones para la subasta del arriendo de consumos en el año económico próximo.

No habiéndose presentado postores á la subasta de arriendo del impuesto de los perros se acordó recaudarlo por administracion durante el año económico próximo.

Se acordó pase á informe de la Comision de policia urbana una instancia de don Juan Pons solicitando autorizacion para levantar un piso sobre la casa de su propiedad núm. 76 de la calle de San Lorenzo de esta ciudad.

Se acordó nombrar vocal de la Junta de Instruccion pública en concepto de concejal á D. José Seguí Pons en reemplazo de D. Sebastian Vinent que pasa á ser presidente de la misma.

Se acordó reclamar contra la resolucion de la Direccion General de Instruccion pública que dispone se haga en papel de pagos al Estado el abono en totalidad de los derechos académicos, con lo que se priva de un ingreso legítimo á este municipio que sostiene el Instituto.

Se acordó un pago de imprevistos y se levantó la sesion.

Cesantia.—Ha sido declarado cesante nuestro amigo D. Antonio Cardona, médico higienista de esta Ciudad y nombrado en su reemplazo D. Ramon Menendez Roson.

Multa.—Dícese se ha impuesto una de quince pesetas al dueño de un establecimiento de esta Ciudad por sospechas de que el domingo último y en el mismo se había jugado á juegos prohibidos. Creemos, si es cierta la noticia, que habrá hecho efectivo el importe con el correspondiente papel de Pagos al Estado.

Presupuesto.—Ha sido aprobado el presupuesto carcelario de esta isla, habiendo eliminado la Diputacion provincial las cinco mil pesetas consignadas para edificio de casa Juzgado.

Subasta.—Ante el Gobierno civil de esta provincia tendrá lugar el día cinco de Junio próximo la reparacion de los diez primeros kilómetros de la carretera de Fornells á San Cristóbal bajo el tipo de 5437'20 pesetas.

Regreso.—Esta mañana acompañado de su Ayudante, ha regresado á esta Ciudad el Excmo. Sr. D. Hipólito Llorente General Gobernador Militar de esta Isla.

Grabados.—«La Ilustracion Española y Americana», en el último número recibido por el correo de hoy, publica el retrato del Excmo. Sr. D. Fermin Abella, así como el entierro que tuvo lugar con motivo de su fallecimiento.

Un relevo.—Con este título, un ilustrado periódico de Madrid, «El Correo Militar», se ocupa, muy atinadamente por cierto, de la incómoda manera como se llevó á cabo el cambio de guarniciones verificado últimamente entre Palma y Mahon.

En él, llama la atencion del Ministro de la Guerra, sobre los numerosos inconvenientes que tiene un relevo, dadas las especiales condiciones en que se encuentran algunas guarniciones, entre ellas la de Mahon.

Efectivamente, desde el momento que á la llegada á ésta, de la fuerza que venía de Palma, estaba aun aquí la que se venía á relevar, tuvo que procederse al alojamiento que, incómodo siempre, lo fué más por tener que suspender su salida, á causa del mal tiempo, el vapor-correo que debia embarcar el segundo batallon de Filipinas: por manera, que fué necesario mudar el alojamiento por solo un día, ocasionando con ello molestias á la tropa más aun que á los mismos vecinos.

Si á esto se añade que, por esperarse los quintos, tenían los almacenes mucho más material que de costumbre, se comprenderá que fué más difícil el transporte, resultando que se habrán hecho pocos relevos, en peores condiciones, que el que nos ocupa.

Dignos de tenerse en cuenta son todos estos inconvenientes y merecen que, por la Superioridad, se estudien los medios para evitarlos.

Además, creemos, con el colega, que debería señalarse el tiempo de permanencia de los regimientos en nuestras islas, y así, no se daría, como ahora sucede, el caso de haber Cuerpo que no sale de Palma más que para Mahon y viceversa.

Refiriéndose al defectuoso modo como se presta el servicio en esta plaza, hace resaltar la necesidad, de que tantas veces se ha hecho mencion, del aumento de guarnicion, pues con un solo regimiento es imposible practicar bien lo ordenado, segun Reglamento, en el servicio de Mahon y de la fortaleza de la Mola.

Queda suprimida siempre la instruccion de batallon, por no estar nunca completas las compañías, y como de cada día van en aumento las baterías en dicha fortaleza, aumenta tambien el servicio; la guarnicion, por otra parte, es la misma, de modo que es imposible que el regimiento que está aquí pueda cubrirlo sin grande trabajo y sin perjuicio de su instruccion y organizacion.

Urge, pues dotar á esta plaza de una guarnicion más numerosa y aunque el aumento fuera de un solo batallon, bastaria para que á la Mola pudiera destinarse uno cada mes con todos sus jefes y oficiales, desapareciendo así las faltas que hoy existen en la instruccion, servicio y policia de las tropas.

Esperamos que estas indicaciones, que hace el referido colega, serán al fin atendidas y no se tendrá por más tiempo descuidado un punto de tanta importancia estratégica como es la plaza de Mahon.

Título.—Segu dice un colega catalan, se ha recibido en el rectorado de aquel distrito universitario, el nombramiento de Maestro de la escuela de Alayor, hecho por la Superioridad, á favor de D. Salvador Climent.

Viajeros.—A bordo del vapor «Jaime II», se embarcaron en Palma, el jué-

ves próximo pasado, D. Jacinto Feliu y Ferrá, Senador del Reino; D. Plácido Maroto, Jefe de Seguridad que ha sido hasta hace muy poco tiempo de esta provincia, y el Brigadier D. José March con su señora esposa.

En el «Palma» lo hizo D. Francisco de Semir, Administrador de Contribuciones y Rentas que fué en la Delegacion de Hacienda de las Baleares, destinado á la provincia de Cuenca.

El Capitan general en Ciudadela.—El recibimiento y obsequios dispensados por aquella ciudad al Excmo. Capitan general de las Baleares, han sido dignos de la cultura que distingue á nuestros hermanos del otro extremo de la Isla, y del personaje á quien iban dirigidos.

En la mañana del lunes S. E., despues de un paseo por el puerto y camino de San Nicolás, recibió en su casa-alojamiento y con la amabilidad que le es propia, numerosas visitas, que devolvió personalmente. Estuvo en el Palacio Episcopal, en la iglesia Catedral y Seminario Conciliar, y examinó el magnífico calzado que el acreditado taller del Sr. Mercadal tiene dispuesto para mandar á la Exposicion Universal de Barcelona, elogiando, como se merece, el estado de adelanto de aquella industria.

El banquete que en su honor se dió en la casa de D. Lorenzo Cabrisas, fué espléndido y estuvo muy bien servido, cual era dado esperar de la notoria galantería de nuestro distinguido amigo y Sra. esposa.

Por la noche el Círculo de Obreros católicos, dió en obsequio de S. E. una funcion que con todo y ser improvisada, mereció los aplausos de la concurrencia y en particular del Sr. Armíñan, que salió muy complacido.

A las ocho de la mañana de hoy ha salido el Excmo. Capitan general á bordo del cañonero «Alcedo» para Alcudia, habiéndosele dispensado por las Autoridades y público de Ciudadela, una entusiasta y cariñosa despedida.

¡Al fin!—Ha averiguado nuestro colega «El Anunciador», que la cuestion de empedrados de esta ciudad va á ocupar en breve á la Corporacion municipal.

Bien venga aunque tarde venga.

Escuadra.—Parece que despues de las fiestas de la Exposicion de Barcelona, la escuadra española, compuesta de la «Numancia», «Gerona», «Castilla», «Navarra», «Destructor» y cuatro torpederos, visite los puertos italianos del Adriático y despues el de Trieste, donde será objeto de un notable recibimiento. Añádese que el Emperador de Austria ha indicado el deseo de que la escuadra española visite á Trieste, cuando la escuadra austriaca regrese á Trieste despues de haber visitado á Barcelona.

El Jurado.—La «Gaceta de Madrid» del 24 publica la ley de Jurado.

La junta para la formacion de las listas de jurados se reunirá en la primera quincena de junio y se expondrán al público el día 1.º de julio.

Las listas definitivas quedarán ultimadas el día 1.º de enero de 1889.

La primera reunion del Jurado se celebrará el día 1.º del año entrante.

Los jurados entenderán en todas las causas instruidas por los delitos que se cometan desde el mes de enero del año próximo.

Nombramientos.—Ha sido nombrado Comandante Militar de Marina de esta Provincia el Capitan de Navio de la Armada D. Rubio Gonzalez Olivares.

—Y por Real orden Alcalde de esta Ciudad D. Sebastian Vinent de Mesa.

Destino.—El Capitan, D. Severino Estevez Rodriguez, ha ido destinado al Hospital Militar de esta Plaza.

Aviso.—El Soldado de Infantería de Marina Bartolomé Camps Tuduri, residente en la actualidad en esta Isla, se presentará en la Comandancia de Marina de esta Provincia, para enterarse de un asunto que le interesa.

Vapor «Menorca».—Este buque que debe reemplazar al «Nuevo-Mahonés» en sus viajes á Palma, en la tarde de hoy ha salido hasta fuera las boyas de este puerto al objeto de probar la máquina debido á las reparaciones que ha sufrido, habiendo da-

do el resultado que deseaba.

Peticion fiscal.—En el sumario instruido contra uno de estos isleños por hurto de herramientas, el Ministerio Fiscal pide al procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

Juicio oral.—El día 26 del actual ha de verse en juicio oral el sumario instruido contra el Letrado D. Pedro Ballester del que ya tienen noticia nuestros lectores.

Enfermo.—Se encuentra de gravedad nuestro querido amigo y paisano D. Gerónimo Tuduri de la Torre. Le deseamos un pronto restablecimiento.

Sumarios.—Durante el finido mes de Abril, en el Juzgado de instruccion de este partido, se incoó un sumario de injurias graves.

Movimiento.—En los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad en el día de hoy era el siguiente:

Misericordia.—Espósitos: varones 36, hembras 14. Acojidos: varones 20, hembras 12.

Inclusa.—Varones 36, hembras 28.

Hospital.—Enfermos: varones 7, hembras 6. Acojidos: varones 10, hembras 19.—Total 188.

Pasajeros.—Los llegados hoy, á bordo del Vapor «Nuevo Mahonés», son los siguientes:

D. Francisco y Guillermo, Francisca y Maria Rosiñol, José Gisbert, Rafael Mercadal, Juana Roselló, y Juana Coll, Francisco Ballester, Damian Orell, José Muspis, 1 Oficial, 5 Soldados, Juan M. Alvares.—Total 18.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproducción en esta Ciudad.

Madrid 30.—2 mudrug.

En Fornos los corresponsales de los periódicos de provincias han dado un banquete á los Sres. Maluquer y Vicentí por lo mucho que trabajaron hasta alcanzar la rebaja en los telegramas.

El haberse aplazado el viage de S. M. la Reina á Barcelona obedece á la conveniencia de que se prolonguen las sesiones de Cortes.

Han salido de Cádiz para Cartagena los torpederos.

Madrid 30.—3 madrug.

En el Palacio de la Industria el Sr. Abascal obsequió con un almuerzo á los maestros de las escuelas municipales de Madrid en donde el señor Sagasta pronunció un discurso victoreando á la Regente y al Rey.

Ha habido un terremoto en Galicia que ha durado tres segundos.

Un incendio ha destruido la poblacion de City en los Estados Unidos.

Ha consecuencia de un choque de trenes en Pensilvania se incendió uno resultando varios muertos y heridos.

Graves desórdenes ocurrieron ayer en Tolosa resultando tres jóvenes heridos. La manifestacion empezó en los arrabales é iba dirigida contra los estudiantes anti-boulangéristas.

Mr. Ferry ha sido elegido senador por Vasgo.

Madrid 30.—8 m.

Calculase que durante la estancia de S. M. la Reina en Barcelona habrá fondeados en aquellas aguas unos treinta acorazados extranjeros.

El Emperador Federico III sigue bien habiendo cesado la fiebre.

En la isla de Wight ha chocado el vapor «Moto» con el buque de vela «Snurjua» yéndose éste á pique pereciendo trece tripulantes incluso el capitan. Los botes del vapor salvaron á quince.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Felipe y Santiago Apóstoles.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la Purísima en S. Francisco.

Santo de mañana

S. Atanasio obispo y doctor.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 1.º.— De Felanitx laud «Magdalena» patron Salvador Covas con 4 trips, y efectos

De Palma vapor «Nuevo-Mahonés» Capitan Don Francisco Cardona con 4 trips, 18 pas, efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

SOCIEDAD ANONIMA

Industrial Mahonesa

El Sábado 5 del corriente á las 11 de la mañana se venderá en publica subasta una partida de estiércol depositado en el muelle de la Fabrica, bajo el tipo de trecientas pesetas. La subasta tendrá lugar en dicha Fabrica.

Casino "El Progreso,"

Con objeto de conmemorar el 5.º aniversario de la fundacion de dicha Sociedad, la Junta directiva á dispuesto celebrar una fiesta el próximo Domingo 6 de Mayo basada en el siguiente

PROGRAMA

1.º Durante todo el dia, estará adornada é iluminada por la noche la fachada del casino.

2.º A las tres de la tarde la banda de música del pueblo que dirige el maestro Bagur, recorrerá la poblacion estableciéndose luego delante del casino tocando diferentes piezas de su escogido repertorio hasta las siete de la misma.

3.º De ocho á nueve de la noche se dispararán frente al casino algunos fuegos artificiales y assencion de un globo, pasando luego la música á los salones del casino, donde se dará principio al baile de sociedad; terminando la fiesta á las dos de la madrugada.

El baile será gratis para los socios. Para sufragar los gastos de esta fiesta, queda abierta la suscripcion en la secretaria de la espresada sociedad.

S. Luis 1.º de Mayo de 1888.—P. A. de la Junta, Francisco Perez, Secretario.

CHOCOLATERÍA

Por tener que ausentarse sus dueños, se vende en junto ó separado el establecimiento la «Chocolatería Mahonesa» de la calle del Angel núm. 12; así como varios muebles. Darán razon en la misma.

Para Alquilar

Lo está la casa núm. 10 de la calle del Angel.

SUBASTA

A voluntad de su dueño se venderá en licitacion verbal el dia 9 de Mayo á las 11 de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, y bajo el tipo de 650 duros, una casa con huerto ó solar contiguo, situada en la calle de S. Lorenzo de esta Ciudad, núm. 27, 29 y 31. Las condiciones de la Subasta y títulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.

PERDIDA

Desde la calle de la Infanta pasando por las de Arravaleta, Deyá, S. Jorge y Cos de Gracia hasta la Iglesia de la Concepcion, se perdió un pendiente negro con un filete de oro. La persona que la entregue en esta imprenta además de las gracias recibirá una gratificacion.

PARA VENDER

Lo están las casas señaladas con los núms. 20, 22, 24, 26 y 28 en la calle de S. Juan.

Informarán calle de Sta. Ana, n.º 1.

AVISO

Lorenzo Antonio Lequin (a) Forbis administrador de entierros, ofrece al publico sus servicios. Vive calle de S. Jaime n.º 77.

PERDIDA

Se ha extraviado un periquillo (pájaro). La persona que haya dado con el y lo entrega en esta imprenta, á mas de las gracias recibirá una gratificacion.

CAFE MOLIDO SUPERIOR

procedente de las acreditadas fábricas

de

MATIAS LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Se ha recibido una gran partida en el establecimiento

EL ARCA DE NOÉ

2 Hannover 2

HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los PÁLIDOS COLORES

Cuando se le emplea con regularidad Da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

Un médico eminente de Londres, consultado sobre el mérito que como medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS, escribe: «Empleado de un modo muy extenso, tanto en mis diferentes dispensarios, como en mi clientela, el HIERRO BRAVAIS, administrado en casos en los cuales el Hierro no podia ser tomado de otro modo, ha sido la mejor preparacion ferruginosa que hasta hoy te hallado.»

Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cura seguramente la ANEMIA

Cuando se le emplea con regularidad Da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

Mucho cuidado con las IMITACIONES y FALSIFICACIONES
Deposito general, en Paris: BOUTRON y Cia, 40, calle Saint-Lazare y en todas las principales Farmacias.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU de Barcelona

Remedio seguro contra toda

clase de tos por fuerte é incómoda que sea. Clasificacion de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen purgativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos, desganada y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desganada y hasta espantos sanguíneos, se cura con esta PASTA mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y analéptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecian semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** Ó SOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente. Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante quemando uno dentro de la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño. Deposito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

Vino y Jarabe DE DUSART CON LACTO-FOSFATO DE CAL

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el VINO y JARABE de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos; devuelve el vigor y la actividad á los Adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están fatigados por un crecimiento muy rápido. En la Tisis facilita la cicatrización de los pulmones.

Las mujeres embarazadas que recurren al VINO ó JARABE de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal enriquece la leche de las Madres y preserva á los niños de la Diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

En una palabra, el VINO y JARABE de DUSART despiertan el apetito y las fuerzas de los convalecientes y convienen en todos los casos de extenuación y consunción del cuerpo humano.

DUSART, autor de la famosa obra «Investigaciones experimentales acerca del Lacto-Fosfato de cal», en PARIS, 8, rue Vivienne.

FOSFATO DE HIERRO de LERAS, Doctor en Ciencias

Este ferruginoso es el único que encierra en su composicion los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el empobrecimiento de la Sangre, los colores pálidos, Flujos blancos ó Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las señoras, jovencitas y niños delicados.—En PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farm.

PIANOS

Hay uno para alquilar ó vender, en la calle del Castillo núm. 5.

(BOCA.)

MENTHOLINA DENTIFRICA

Elixir del Dr. GUTLER

BOCA GRAN REMEDIO BOCA

importado y preparado por el

Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte.

Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca.

Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y

Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale sólo 10 reales. Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también unos polvos dentíficos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blanqueamiento de los dientes

(BOCA.)